

# EL UNIVERSAL

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

www.eluniversal.com.mx

ElUniversalOnline @El\_Universal\_Mx \$15

Jueves 9 de junio de 2022

## ENTREVISTA LORENZO CÓRDOVA VIANELLO

Consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE)

## Constancia fiscal produjo gasto extra y coyotaje

Expertos: aunque el SAT aplazó la nueva factura electrónica, quedan las pérdidas de dinero y tiempo

LEONOR FLORES

cartera@eluniversal.com.mx

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) aplazó al próximo 1 de enero la entrada en vigor de la factura electrónica 4.0, pero detrás de esa decisión quedan los costos por ausentismo laboral y coyotaje a causa de las multitudes de trabajadores que buscaron obtener su constancia de situación fiscal, dijeron expertos.

Fue rudeza innecesaria que sólo provocó pérdida de tiempo y dinero para contribuyentes y empresas, acusó el presidente de la Asociación Mexicana de Contadores Públicos, Jesús Rodríguez Ambriz.

La autoridad fiscal tuvo un mal manejo de la situación, señaló, porque quiso presentar como un mito la realidad que se podía observar todos los días, con extensas filas de ciudadanos que acudían a tramitar la constancia en las oficinas de atención del SAT.

| CARTERA | A25



## LAS TÉCNICAS VAN POR TODO

Ana Zavala, quien ha dirigido clubes profesionales varoniles, dice que la llegada de Ana Gallardo al Tri Sub-17 es sólo el inicio. | B1 |

## CULTURA

### El arte que inspiran las desapariciones

Dos testimonios verdaderos y uno ficticio muestran a través de la literatura, la danza y el teatro la realidad en México. | A30 |



## Diputados, con rezago de 93% en labores, pero reciben 6 mdp

El Congreso de la Ciudad de México es el más caro del país, considera el Imco

OMAR DÍAZ

metropoli@eluniversal.com.mx

52,752

PESOS percibe mensualmente de sueldo neto cada uno de los diputados del Congreso capitalino.

des de información, en total por los 66 legisladores se destinan anualmente 397 millones de pesos por concepto de dieta, prerrogativas, operación de su módulo de quejas ciudadanas y por gratificación anual. El Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco) señala que es el Congreso más caro del país.

Datos de Servicios Parlamentarios muestran que de las 954 iniciativas y 864 puntos de acuerdo presentados en el primer año sólo se han aprobado en el pleno 126 asuntos (7%).

| METROPOLI | A12

## ENTREVISTA LORENZO CÓRDOVA VIANELLO

Consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE)

# “Innecesaria, reforma electoral para 2024”

Afirma que los comicios del 5 de junio mostraron que “el INE funciona muy bien como está” y confía en que no haya arbitrariedad al definir el presupuesto



OTILIA CARVAJAL  
nacion@eluniversal.com.mx

**E**l consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, advierte que es innecesaria una reforma electoral en este momento, porque lo que hoy se tiene permitirá una elección presidencial bien organizada en 2024, con resultados que fluyan y con una ciudadanía que confía en su sistema electoral.

“Si no hay reforma no nos va a pasar nada”, dice en entrevista con EL UNIVERSAL.

En la antesala de las elecciones de 2023, en las que se renovarán las gubernaturas de Coahuila y

del Estado de México, Córdova señala que si se cercena dramáticamente el presupuesto del INE si se pondría en “grave” riesgo la elección más grande de la historia (2024), pues los recursos del año que entra no sólo serán para los comicios locales, sino para el proceso presidencial que empieza en septiembre.

El consejero presidente afirma que si hay una reforma debe ser producto de un amplísimo consenso, hasta unánime, ya que sería la primera vez desde hace 25 años que una reforma electoral se ponga a prueba en una elección muy delicada como la presidencial, y no en una intermedia.

“Si es una reforma fundada en filias, fobias o rencores no valdrá la pena, porque corremos el riesgo de echar a perder un sistema que funciona bien”

Considera que con el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación ahora la Cámara de Diputados no podrá volver a actuar con arbitrariedad y discrecionalidad al definir el presupuesto, por lo que confía en que los legisladores harán su trabajo “como un órgano subordinado a la Constitución y al Estado de derecho”.

Córdova indica que el balance de las elecciones del 5 de junio es muy positivo, porque se reiteró la fortaleza del sistema electoral y la pertinencia de las reglas que hoy rigen la competencia en las urnas por el poder político. “El sistema electoral funciona muy bien”

| NACIÓN | A26

## ENCUENTRO

### INAUGURAN CUMBRE DE LAS AMÉRICAS

Los Ángeles.— En medio de la polémica por la exclusión de tres países de la Cumbre de las Américas que se inauguró anoche, el presidente estadounidense Joe Biden defendió la importancia de la democracia. La migración es un tema clave en este evento donde el canciller Marcelo Ebrard, quien representa al gobierno mexicano, dijo que “nadie tiene derecho a excluir a otro”. | A20 |



## OPINIÓN

### NACIÓN

- A5 Carlos Loret de Mola
- A8 Mate Azuela
- A9 Carlos Alzraki
- A10 Salvador García Soto
- A10 Héctor de Mauleón
- A18 Lourdes Morales Canales
- A18 Jesús Reyes Heroles G. G.
- A18 Javier Lozano
- A19 Alfonso Zarate
- A19 José Medina Mora
- A19 Emilio Rabasa Gamboa



“Dante Delgado debe apostar a lo disruptivo, jugar como la tercera vía que podría convencer a los desilusionados de la 4T”

| A11 |

\$20.11  
DÓLAR AL MENUEDEO

Año 105,  
Número  
38185  
CDMX  
40 págs.

38185  
9 771870 156050

## Naasón, del homenaje en Bellas Artes a ser sentenciado

El líder de la Luz del Mundo fue condenado a casi 17 años de prisión por abuso sexual

Homenajeado, buscado por políticos y venerado aún por miles, Naasón Joaquín García, de 53 años, fue sentenciado ayer a 16 años y ocho meses de prisión en una corte de Los Ángeles por abusos sexuales.

En Guadalajara, Jalisco, donde se originó la Iglesia de la Luz del Mundo que encabeza Naasón, sus seguidores defendían su inocencia, mientras en el tribunal de Los Ángeles víctimas lloraban por una condena que consideraron demasiado leve para los delitos cometidos por el autoproclamado “Apóstol de Jesucristo”, quien se benefició de un acuerdo que le evitó un juicio y, quizás, la cadena perpetua.

Lejos quedan los días en que su cumpleaños era motivo de homenaje en Bellas Artes por parte de políticos de todas las tendencias. Redacción

| MUNDO | A22